

Marschenverband Schleswig-Holstein e. V.

Organisation

Der Marschenverband Schleswig-Holstein e.V. wahrt die gemeinsamen Interessen der Marschenlandschaften, wenn es um die Beherrschung des Wassers außerhalb und innerhalb der Deiche geht. Mitglieder des Marschenverbandes sind die Wasser- und Bodenverbände der Westküste Schleswig-Holsteins - von der dänischen Grenze bis zum Randgebiet Hamburgs einschließlich der Inselverbände. Insgesamt gehören ihm 18 Mitgliedsverbände an. Die Geschäftsführung des Marschenverbandes liegt beim Deich- und Hauptsieverband Dithmarschen.

Gremien

Vorstand:

Jan-Jürgen Rabeler, DHSV Eiderstedt, Vorsitzender

Uwe Hansen, DHSV Südwesthörn-Bongsiel, 1. stv. Vorsitzender

Peter Matthias von Hemm, DHSV Dithmarschen, 2. stv. Vorsitzender

Sönke Thomsen, Eider-Treene-Verband, Beisitzer

Udo Prinz von Schoenaich-Carolath-Schilden, DHSV Haseldorfer Marsch, Beisitzer

Geschäftsführung:

Deich- und Hauptsieverband Dithmarschen

Dipl.-Ing. Matthias Reimers

Meldorfer Str. 17, 25770 Hemmingstedt

Tel.: 0481 6808-0, Fax: 0481 6808-60

Mail: info@marschenverband.de

Aufgaben

Aufgabe des Verbandes ist es unter anderem, den Erfahrungsaustausch seiner Mitglieder zu fördern, gemeinsame Interessen zu vertreten und sie bei der Durchführung ihrer Aufgaben zu unterstützen. Maßgebend sind hierbei der Küstenhochwasserschutz, die Wasserwirtschaft und der Naturschutz sowie die Landschaftspflege. Zu den aktuell anstehenden Aufgaben des Marschenverbandes zählen zum Beispiel Abstimmungsprozesse bei regional übergreifenden Problemstellungen wie die im Rahmen der Europäischen Wasserrahmenrichtlinie (EU-WRRL) aufzustellenden Bewirtschaftungspläne und Maßnahmenprogramme für die Marschengewässer.

Mitgliedsverbände

- Deich- und Hauptsielverband Arlau
- Deich- und Hauptsielverband Dithmarschen
- Deich- und Hauptsielverband Eiderstedt
- Deich- und Hauptsielverband Haseldorfer Marsch
- Deich- und Hauptsielverband Kremper Marsch
- Deich- und Hauptsielverband Seestermüher Marsch
- Deich- und Hauptsielverband Sönke-Nissen-Koog-Schleuse
- Deich- und Hauptsielverband Südwesthörn-Bongsiel
- Deich- und Hauptsielverband Südwestholstein
- Deich- und Hauptsielverband Wilstermarsch
- Deich- und Sielverband Föhr
- Deich- und Sielverband Husum-Nord
- Deich- und Sielverband Nösse
- Deich- und Sielverband Nordstrand
- Deich- und Sielverband Pellworm
- Eider-Treene-Verband
- Wasser- und Bodenverband Wedeler Außendeich
- Wasserverband Bekau

Historie

Der Marschenverband Schleswig-Holstein e.V. wurde in der Zeit größter wirtschaftlicher Not Anfang der 30er Jahre gegründet. Seit dieser Zeit wahrt er die gemeinsamen Interessen der Marsch Schleswig-Holsteins im Zusammenhang mit der Beherrschung des Wassers außerhalb und innerhalb der Deiche. Obwohl seine insgesamt 18 Mitgliedsverbände den Status einer öffentlichen Körperschaft haben, ist der Marschenverband selbst ein eingetragener Verein.

In den vergangenen Jahrzehnten hat der Verband wesentlich zu strukturellen Veränderungen an der schleswig-holsteinischen Nordseeküste beigetragen. Seine Eingaben haben zum Beispiel nach der Sturmflutkatastrophe 1953 in Holland und nach der Sturmflut von 1962 die Entwicklung der umfangreichen Deichbau- und -verstärkungsarbeiten beeinflusst. Neben dem Deichschutz spielte der Ausbau der Entwässerungsanlagen in den Marsch- und Niederungsgebieten, die den nachteiligen Tideeinwirkungen der Nordsee unterworfen sind, eine große Rolle in der verbandlichen Arbeit.

Mit der Gesetzgebung im Jahr 1971 ging die Aufgabe des Baus und der Unterhaltung der Deiche an das Land Schleswig-Holstein über. Die Zielsetzungen des Verbandes blieben jedoch unverändert; er sieht sich auch heute noch als wichtiger beratender Faktor in Sachen Küstenschutz. Im Bereich Naturschutz sind der Marschenverband und seine Mitglieder bestrebt, ökonomische und ökologische Erfordernisse in Einklang zu bringen.

Internet

Weitere Informationen unter www.marschenverband.de.